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Chères Athisiennes, chers Athisiens,

Nous sommes déjà à mi-mandat. Les 3 années qui viennent de s’écouler ne 
s’apparentent pas à un long fleuve tranquille tant nous avons été secoués 
et bousculés dans un grand nombre de nos habitudes, voir certitudes. Une 
période qui a été pénible et contraignante pour beaucoup d’entre nous, 
une période qui laisse encore des traces dans notre quotidien, tant les dif-
ficultés économiques et sociales auxquelles nous devons faire face sont 
importantes. A cette crise sanitaire s’est ajoutée une crise économique, cli-

matique, énergétique ainsi qu’un conflit international qui nous obligent, nous élus, à relever les 
défis de notre quotidien et à nous projeter dans l’avenir en nous adaptant à cette nouvelle réalité.
 Si nous devons penser nos projets avec une certaine prudence, nous devons néanmoins garder 
une vision optimiste sur nos capacités à venir et à faire encore progresser notre commune et 
servir nos concitoyens.
C’est bien dans cet esprit-là que nous avons avancé, que nous avons répondu aux sollicitations 
et que nous avons lancé les projets pour lesquels nous nous étions engagés. Vous trouverez les 
plus importants détaillés dans ce bulletin. Nous avons réussi depuis de nombreuses années à 
maintenir le soutien à nos associations et à ne pas augmenter la pression fiscale. 
A mi-mandat, c’est l’occasion de faire un premier bilan des engagements et des projets à venir. 
Permettez-moi de vous rappeler que depuis la création de la commune nouvelle en 2016, nous 
nous efforçons de répartir les investissements les plus structurants avec équité sur toutes les 
communes déléguées. 
Après les investissements du mandat précédent : 
• la réfection de la toiture de l’église et l’aménagement du bourg de La Carneille en 2018
• l’aménagement des trottoirs et du parking de Ségrie-Fontaine en 2019 
• le passage à 100% LED de l’éclairage et la création de la médiathèque à Athis de l’Orne fin 

2019
• les travaux de rénovation des logements de la gendarmerie à Athis de l’Orne en 2019
• la réfection du pont du Pont Grat à Athis de l’Orne en 2019
• l’aménagement de la rue Maurice Duron à Athis de l’Orne  …

Ce nouveau mandat a commencé par :

• l’aménagement du bourg de Ronfeugerai et du centre de loisirs de Ségrie-Fontaine en 2021, 
puis l’aménagement du parking proche des écoles et l’agrandissement de l’épicerie de La 
Carneille en 2023, la réfection de la voirie de la Huannière et de la rue Guillaume le Conqué-
rant en 2021 et l’aménagement de l’Allée des Promenades à Athis de l’Orne en 2023.

• Le plus gros projet devenu une réalité est sans aucune hésitation l’aire intergénérationnelle 
ouverte en mars 2023. Nous mesurons aujourd’hui combien cet investissement répond aux 
attentes de notre commune, mais plus largement de notre territoire. Ce sont plus de 300 
personnes sur un week-end qui profitent de ces installations. Vous êtes nombreux à venir 
découvrir seul ou en famille cet espace et nous apprécions vos retours très positifs, vos 
remerciements envers les élus pour avoir créé cet ensemble d’équipements sportifs excep-
tionnels. Cependant il est parfois regrettable de constater certains comportements inappro-
priés. J’invite les visiteurs à prendre connaissance du règlement afin que chacune et chacun 
respecte l’harmonie des lieux. « Doit-on préciser qu’il appartient à chacun de nettoyer les 
tables de pique-nique, de respecter les matériels mis à disposition, de porter un casque, 
obligatoire pour la pratique du Pumptrack et la sécurité de tous, de respecter la limite d’âges 
suivant les jeux utilisés, que l’accès des chiens est interdit … ? »

MOT DU MAIRE
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Nos objectifs pour les 3 prochaines années sont :  

• de poursuivre les travaux en faveur des économies d’énergie, principalement le remplace-
ment de nos installations de chauffage et de nos éclairages

• finaliser le déploiement de la fibre qui avance malgré parfois quelques difficultés devrait per-
mettre à tous de bénéficier de cette nouvelle technologie pour la fin de l’année ou le début 
de l’année 2024

• d’engager l’isolation et la réfection du bardage de l’école et la rénovation du terrain de foot-
ball de Ségrie-Fontaine

• de réaliser la rénovation de la salle des Terriers et du chauffage, le changement du parquet 
de la salle des fêtes à Athis de l’Orne

• de faire l’aménagement du bourg de Notre Dame du Rocher, des Tourailles et des trottoirs 
route de Ronfeugerai à Athis de l’Orne

• de lancer l’étude d’aménagement d’une nouvelle tranche des trottoirs pour les communes 
de La Carneille, de Ségrie-Fontaine et la rue de La Vallée pour Athis de l’Orne qui aboutiront 
sur des travaux probablement avant la fin de ce mandat.

• d’engager une première tranche de travaux sur l’église St-Vigor qui s’étalera jusqu’en 2025. 
Une priorité sera donnée aux travaux du chœur de l’église contenant les fresques et pein-
tures les plus vulnérables et à l’épreuve du temps

• pour la place St-Vigor, les études sont toujours en cours en espérant pouvoir lancer les tra-
vaux au 1er trimestre 2024

• faire une étude préalable, avec Orne Métropole pour voir la faisabilité d’une liaison cyclable 
dans le cadre du dispositif « Petite Ville de Demain », entre Athis de l’Orne et Flers, sur la D25. 

 
cette liste des projets et travaux n’est pas exhaustive, d’autres investissements sont prévus et 
seront probablement nécessaires pour maintenir l’attractivité de notre belle commune. 
Notre département connait un niveau de sécheresse exceptionnel et nos ressources en eau 
sont et seront limitées. Nous espérons retrouver dès l’automne une situation plus proche de la 
normale. En attendant, et durant cette période estivale nous devons être économe et organi-
ser au mieux le partage de l’eau. Il est indispensable pour les autorités d’avoir une gestion fine 
de cette ressource afin que nos populations, les activités touristiques et économiques, ainsi 
que l’agriculture puissent partager la ressource naturelle dont nous disposons. De ce fait, tout 
comme j’ai pu le faire concernant l’utilisation dans nos bâtiments communaux, je ne peux que 
vous encourager à avoir une utilisation modérée et respectueuse de notre ressource en eau.
Vous le constaterez dans ces pages, notre commune, votre commune s’adapte en permanence, 
avance, évolue et s’engage sur un avenir que nous voulons tous durable, positif et attractif. 
Mais une collectivité n’avance jamais seule et je remercie mes adjoints pour leur travail au quo-
tidien, je remercie tous les conseillers municipaux pour leur sens des responsabilités. 
Je remercie également l’ensemble de nos agents, qu’ils soient techniques, administratifs ou 
animateurs, pour la qualité de leur travail. Ils sont les chevilles ouvrières de nos décisions et je 
suis heureux d’être entouré d’une équipe compétente et engagée au service des Athisiennes et 
des Athisiens. 
Au plaisir de vous retrouver très prochainement lors des manifestations et différents évène-
ments de notre commune.
Je vous souhaite à toutes et à tous de bonnes vacances, peut-être en redécouvrant le charme 
de notre bocage normand !

Alain LANGE 

Maire d’Athis Val de Rouvre
Conseiller Départemental
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VIE MUNICIPALE

    Après 9 années de travail 
avec sa commission, Eliane 
Deniaux, maire déléguée 
a enfin pu inaugurer notre 
aire intergénérationnelle au-
tour du gymnase d’Athis. 
 
 C’est en présence d’Alain 
Lange, maire et conseiller dé-
partemental, Isabelle Rioux, 
sous-préfète, de Jérôme Nury, 
député, de Nathalie Goulet et 
Vincent Segouin, sénateurs, 
de Catherine Meunier, repré-
sentant la Région, de Chris-
tophe De Balorre, président 
du Conseil Départemental, 
de Marie-Françoise Frouel, 
Stéphane Terrier et Sylvie 
Thieulent, conseillers dépar-
tementaux et de nombreux 
invités et visiteurs que ce bel 
espace a été ouvert officielle-
ment. Beaucoup en ont profité 
pour tester les installations et 

les nombreuses activités. Tous 
ont apprécié la démonstration 

de Chaney Guennet, champion 
du monde 2016 de Pumptrack. 

 
 

INAUGURATION DE L’AIRE INTERGÉNÉRATIONNELLE LE 11 MARS

 
 «Félicitations et merci 

à toute mon équipe 
municipale pour avoir 

soutenu et conduit ce grand 
et beau projet jusqu’à sa 

réalisation !»  
 

Alain LANGE
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VIE MUNICIPALE
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GALETTE DES ROIS DE 
BRÉEL Le dimanche 5 février 

s’est déroulé le tradition-
nel repas des aînés à Sé-
grie-Fontaine. 
Un bon repas, des conver-
sations endiablées, des 
chants, et des danses 
ont ponctué ce moment 
convivial.
Claudine Étienne a été 
mise à l’honneur pour son 
engagement auprès de la 
mairie durant 25 ans.
Alain Lange , maire, 
est venu rendre visite à 
ses concitoyens qui ne 
manquent pas d’énergie.
Un temps festif qui fait 
chaud au cœur et que, 
tous, ont hâte de renouve-
ler.

Janvier 2023 Après deux an-
nées d’absence, la galette des 
rois est de retour à Bréel. 

VOEUX DU MAIRE
    
 
 

Les Athisiennes et les Athisiens 
sont venus nombreux pour la 
traditionnelle cérémonie des 
vœux du Maire en présence 
de Jérôme Nury, député, de 
Nathalie Goulet, sénatrice et 
de Marie-Françoise Frouel, 
vice-présidente du Conseil 

Départemental. C’est face à 
une salle pleine que le maire 
a remercié l’ensemble des 
acteurs de notre commune 
qui participent chaque jour à la 
qualité de vie de notre territoire.  

Cette soirée a été l’occasion 
de rappeler les travaux 
d’investissements réalisés 
dans l’année et de découvrir 
les projets pour 2023. Guy 
Vallée, journaliste partant 
à la retraite, a reçu un 
remerciement particulier pour 

l’excellent travail sur notre 
territoire. 
Ce moment convivial ne 
pouvait pas se terminer sans 
partager la traditionnelle 
galette des rois.

REPAS DES ANCIENS DE SÉGRIE-FONTAINE

RECHERCHE DE RECENSEURS
La commune d’Athis-Val-de-Rouvre va procéder comme tous les 5 ans au recensement de sa 
population, au début de l’année 2024.  Pour ce faire, nous avons besoin d’agents recenseurs pour 
effectuer cette mission. Pour cette tâche, vous serez formés et accompagnés par les services de 
l’INSEE. Pour les personnes intéressées veuillez-vous faire connaître dans vos mairies.                  

De gauche à droite : Joseph Hébert , 
Léonne Chenot & Mickael Denis
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VIE MUNICIPALE

Le déploiement de la fibre 
avance dans la commune 
d’Athis Val de Rouvre. Une 
réunion s’est déroulée 
en présence d’Alain 
Lange, maire et conseiller 
départemental, Jérôme 
Nury, député et de Nicolas 
Loquet représentant la société Orange. 
De nombreux foyers peuvent contacter l’opérateur de leur 
choix pour demander leur raccordement définitif à la fibre. 
Le coût moyen d’un raccordement est de 149€ actuellement 
offert par l’opérateur Orange pendant quelques mois. Pour les 
autres opérateurs, les conditions peuvent être différentes. 
Cette réunion publique organisée par la municipalité a 
permis aux habitants de poser de nombreuses questions sur 
les conditions de raccordement, les problèmes d’élagage, 
l’installation de nouveaux poteaux, la fiabilité de la fibre, les 
conditions de réparation de celle-ci, etc...
A noter que la liaison internet via le réseau en cuivre disparaîtra 
au fil des années et en totalité en 2030. 
L’objectif du département et l’obligation pour l’opérateur Orange 
est de tendre vers les 100% des foyers de l’Orne raccordables 
fin 2023. C’est un défi ambitieux car il faut tenir compte des 
incidents liés au COVID, du coût des matières premières et des

LE DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE  réunion publique du 4 janvier

1 ER TROPHÉE « COUP DE COEUR »

évènements imprévisibles 
qui rendent cet objectif 
plus difficile à atteindre.  
Pour les habitants d’Athis-
Val-de-Rouvre et de l’ancien 
canton qui souhaitent 
savoir s’ils sont éligibles 
dès maintenant, consultez 
la carte des secteurs 
fibrés à l’adresse suivante : 

https://reseaux.orange.fr/
les-cartes-de-couverture/
carte-de-couverture-fibre

Beaucoup de monde au 
Forum de Flers le 13 janvier 
à l’occasion des vœux d’Yves 
Goasdoué, Président de 
Flers-Agglo, en présence 
des représentants de la vie 
associative et économique, 
des élus de Flers et de Flers-
Agglo.
Après la présentation des 
réalisations de 2022 et des 
projets pour 2023 plusieurs 
trophées ont été remis.
Madame Lajon, Présidente 
de l’UNC, et demeurant à 
Athis-de-l’Orne, a reçu le 1er 
trophée «coup de cœur» sur 
proposition de la sénatrice 

Nathalie Goulet. Après la 
diffusion d’une courte vidéo du 
témoignage de l’engagement 
de madame Lajon, Nathalie 
Goulet lui a remis le drapeau 
français brodé à son nom.
Entrée en résistance à 11 
ans, Annette Lajon transmet, 
depuis, les valeurs pour 
lesquelles elle s’est engagée, 
notamment auprès des élèves 
des lycées. Devenue agent de 
liaison pour le réseau local de 
Résistance, dans la campagne 
d’Athis-de-l’Orne, elle a 
témoigné de ses péripéties et 
insisté sur la nécessité de ce 
combat qu’elle a mené contre 

le nazisme, l’oppression, et 
pour la liberté. 
Nos remerciements sincères 
à Annette Lajon pour son 
témoignage précieux.
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Le 31 janvier 2023, Claudine Étienne de Sé-
grie-Fontaine, Nicole Rogue de Bréel, Nicole 
Duval et Pierre Lion de Ronfeugerai, se sont 
vu remettre la médaille de la ville, le diplôme 
d’honorariat et l’écharpe de Maire honoraire.
Le maire d’Athis-Val-de-Rouvre, Alain Lange a 
retracé le parcours de ces anciens Maires.
 
-Claudine Étienne, élue 37 ans, dont 25 ans 

maire de Ségrie-Fontaine,
-Nicole Rogue, élue 36 ans, 
dont 12 ans maire de Bréel, 
-Nicole Duval, élue 25 ans, dont 
6 ans maire de Ronfeugerai,
-Pierre Lion, élu  25 ans, dont 19 
ans maire de Ronfeugerai,  
 

Madame Isabelle Rioux, 
sous-préfète d’Argentan, a remercié les élus 
pour leur engagement et celui des équipes 
municipales qui ont collaboré pendant de 
nombreuses années avec leur Maire, leur in-
vestissement personnel et familial. 
La soirée s’est terminée autour du verre de 
l’amitié après avoir offert un bouquet de fleurs 
aux 3 Maires honorées.

MÉDAILLE DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL 2022
Le 25 mars, à l’hôtel du dé-
partement, Christophe De 
Balorre, président, a souhaité 
honorer avec reconnaissance 
celles et ceux qui par leurs ac-
tions, leur audace et leur en-
gagement, font de l’Orne un 
Département toujours plus at-
tractif, performant et innovant.
Alain Lange et Marie Fran-
çoise Frouel étaient présents 
pour honorés 2 athisiens Ber-
nard Ducreux et Michel Feron .

Bernard Ducreux pour : la 
création d’une association de 
cyclotourisme en 1980, son 
intégration dans l’association 
Familles Rurales en 1986 en 
tant que trésorier et depuis 
9 ans président pour le sec-
teur d’Athis, sa participation 
à la création de l’association 
«Courir dans le Bocage», 
membre actif de l’associa-
tion CCJV (Contre le Cancer 
J’y vais !), passionné par l’in-

formatique, l’animation et la 
technique, il sonorise et filme 
depuis de nombreuses an-
nées les événements com-
munaux et bien d’autres.

Michel Feron pour : son enga-
gement comme Animateur et 
speaker dans l’association JAC 
(Jeunesse Agricole Catho-
lique), membre actif du comi-
té des fêtes pendant 20 ans, 
membre de l’union cycliste 
d’Athis-La Carneille, élu au 
conseil municipal d’Athis-de-

l’Orne de 1995 à 2014, dont ad-
joint de 2001 à 2014, maire ad-
joint honoraire, vice-président 
au syndicat d’électrification de 
La Carneille, vice-président au 
SIRTOM, membre du conseil 
d’administration de l’EHPAD 
de Notre Dame de Briouze, 
membre du conseil d’admi-
nistration du Crédit Agricole, 
speaker officiel de la commu-
nication pour les fans de Guil-
laume Martin, le champion cy-
cliste français de notre canton.

Félicitations et un grand bravo  à Bernard Ducreux 
 et Michel Feron 

HONORARIAT 31 JANVIER
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VIE MUNICIPALE

COMMÉMORATIONS DU 8 MAI 2023

Alain Lange maire d’Athis Val de Rouvre a ac-
cueilli lors de la commémoration du 8 mai, Jé-
rôme Nury Député, Vincent Segouin Sénateur, 
Marie-Françoise Frouel Vice-Présidente du 
Conseil Départemental, Eliane Deniaux Maire 
déléguée, et Annette Lajon présidente des an-
ciens combattants.  Ils ont tour à tour déposé 
une gerbe devant le monument aux morts. 
Les élèves de l’école du Sacré Cœur ont lu 
une lettre de soldat du 8 mai 1945.
Un moment fort qui permet à tous de ne pas 

oublier que de nombreuses personnes se sont 
battues pour notre liberté.
En ces temps tourmentés par la guerre en 
Ukraine et ailleurs dans le monde, il est impor-
tant que les jeunes participent à ces moments 
de recueillement et de mémoire !
Les enfants ont déposé une rose devant le 
monument. 
Madame LAJON a remis le diplôme d’honneur 
de porte-drapeau à monsieur Gérard LAHAYE.
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TRAVAUX ÉPICERIE DE 
LA CARNEILLE

 Après  plusieurs mois de 
travaux, Alain Lange, maire 
Dominique Le Treut, maire 
délégué, Mme Equey, 
architecte, les  artisans, les 
commerçants Nathalie et 
Ludovic Le Guennec ont 
procédé à la réception des 
travaux de l’agrandissement 
de l’épicerie de La Gine. 
Le couple a agrandi leur réserve 
et offre à leurs clients une plus 
grande surface commerciale. 
Par cet agrandissement d’un 
tiers de la surface actuelle, 
la commune, propriétaire des 
lieux, confirme son soutien 

aux petits commerces. La 
préservation des commerces 
de proximité est indispensable 
pour les habitants de nos petits 
villages.  Nous souhaitons 
bon courage à M. et Mme 
Le Guennec pour poursuivre 
l’aménagement du commerce 
et pour la reprise des services 
«Mondial Relay», «Relais 
Poste» ainsi que la « Française 
des Jeux ». Leur objectif 
est d’offrir à leurs clients de 
nouveaux produits et services 
dans les semaines à venir.

TRAVAUX EN COURS

issue de secours de la salle des terriersChantier allée des promenades

L’éclairage de la salle était 
énergivore et nous avions 
régulièrement des ampoules 
usées. Nous avons fait le 
choix de tout remplacer 
par des ampoules led de 
moindre consommation 
électrique. Nous avons suivi 
les recommandations de la 
fédération du tennis de table. 

REMPLACEMENT DE L’ÉCLAIRAGE DANS LA SALLE DE TENNIS DE TABLE

Coût : 9 927.44 € TTC

Le coût total des travaux  
sur l’allée des promenades : 

306 992.40 € HT soit 368 390.88 € TTC
 

Subventions : 

DETR (Etat) : 60 452 €
FAL (Conseil Départemental) : 20 750 € 

Reste à charge pour la collectivité : 
287 188.88 €

zone à 30  les véhicules 
venant du bourg ont 
la priorité en cas de 

croisement.
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VIE MUNICIPALE

Le 1er avril, lors de la session 
plénière au Département de 
l’Orne, sous la Présidence 
de Christophe de Balorre,                     
deux filleules du canton 
d’Athis-Val-de-Rouvre, 

Margot (collège René Cassin 
d ’At h i s -Va l - d e - R o u v r e ) , 
et Adelis (collège Gaston 
Lefavrais de Putanges), 
entourées de leur parrain 
et marraine Alain Lange 
et Marie Françoise Frouel 
ont pu découvrir l’hôtel du 
département dans le cadre 
du passeport du civisme. 

Après un déjeuner préparé à 
leur attention, visite du bureau 
du Président du Conseil 
Départemental Christophe de 
Balorre. Une très belle journée 
d’échanges et de dossiers 
votés pour les ornaises et les 
ornais. 

PASSEPORT DU CIVISME

Suite à l’interdiction des pro-
duits de traitement des mau-
vaises herbes, les maires 
cherchent des solutions pour 
l’entretien des cimetières. Voi-
ci un exemple à Bréel. Chacun 
d’entre nous peut contribuer 
à la préservation de l’environ-
nement, à l’embellissement et l’entretien des cime-
tières de notre belle commune d’Athis-Val-de-Rouvre. 

Nous vous remercions par avance pour votre contri-
bution.

ENTRETIEN DES CIMETIÈRES

Le 16 juin, dans le cimetière de Ronfeugerai se 
sont réunis 8 bénévoles pour désherber les
allées dans une bonne ambiance.

Ci-contre, un exemple à Bréel.
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Monsieur Garnung, Principal du collège René 
Cassin d’Athis de l’Orne et  madame Caroline 
Magaud, responsable de l’espace d’art et 
professeur d’arts plastiques, Alain Lange et 
François Baille ont  participé au vernissage de 
l’exposition de Leticia Martinez Pérez.
L’artiste a commenté ses œuvres et transmis 
son expérience, son savoir, et son œil d’artiste 
devant un large public. Chaque artiste a un 
message à faire passer, peu importe qu’il soit 
joyeux, triste, ou encore humoristique, chaque 
œuvre  impose une émotion. 
Leticia Martinez Pérez a partagé sa passion avec 
les collégiens au cours de plusieurs ateliers. 
Ces derniers ont pu montrer leur talent à travers 
une œuvre exprimant leur propre émotion. 
Félicitations à tous !

VERNISSAGE AU COLLÈGE

     Beaucoup d’enfants accom-
pagnés de leurs parents ont 
participé à la plantation d’une 
nouvelle génération d’arbres. 
A la suite de l’abattage de plus 
de 70 hêtres vieillissants et 
dangereux, ce sont 35 chênes 
rouges et 35 tilleuls qui ont 
été plantés samedi 25 février.  
 
C’est un choix guidé par la 
meilleure résistance au ré-
chauffement climatique des 
chênes rouges et des tilleuls 
par rapport aux hêtres. Mon-

sieur Lemarinier, pépinié-
riste, a donné des consignes     
précises    aux enfants pour 
planter les 10 derniers arbres 
: positionnement de l’arbre, 
semer un petit sachet d’en-
grais, remplir les trous avec 
la terre, bien tasser, mettre la 
toile de protection, apporter 
une nouvelle couche de terre, 
bien tasser, attacher l’arbre sur 
le support et finir par un bon 
arrosage. L’ensemble des tra-

vaux a été supervisé par un 
agent de l’ONF monsieur Gilot. 

L’après-midi s’est terminé par 
un goûter offert par la munici-
palité.

PLANTATIONS AU BOIS
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Un nouveau label appelé « 
éco-défis » a été mis en place 
pour les artisans du territoire 
de Flers Agglo.
 
Cette distinction labellise les 
entreprises qui sont sur la voie 
d’une production toujours plus 
écologique. Tous ces critères 
sont définis dans huit théma-
tiques :
Prévention et gestion des dé-
chets, eau, énergie, produits 
et services, développement 
durable, transport – mobilité 
–  déplacements, biodiversité, 
développement local/emploi 
et Social.
Être labellisé permettra aux 
artisans d’afficher leur enga-
gement dans une démarche 
écoresponsable 
31 artisans ont été ré-
compensés dont 4 arti-
sans d’Athis Val de Rouvre : 

La Coifféle (Julie Avice), Cou-
leur bois (Bénédicte Heroux) 
Adana Kébab IV (Gorur Sé-
dat) La boutique de Laurence 
(Laurence Soubien)

REMISE DES LABELS 
« ÉCO-DÉFIS »

Le  5 avril dernier, Fabrice LE-
ROY, joaillier à La Carneille, 
a été mis à l’honneur pour la 
qualité de son travail. Alain 
Lange, maire d’Athis-Val-de-
Rouvre et  conseiller dépar-
temental, Marie-Françoise 

FROUEL, vice-présidente du 
conseil départemental, Jé-
rôme NURY député, Domi-
nique LE-TREUT maire délé-
gué de La Carneille, François 
BAILLE représentant Yves 
GOASDOUÉ pour Flers-Ag-
glo et Christophe TABOURET 
Maître artisan boulanger, re-
présentant Bruno BALLOCHE, 
Président de la Chambre des 
Métiers et de l’Artisanat de 
Normandie pour l’orne étaient 
présent pour lui remettre le di-
plôme de Maître artisan d’Art. 
10 années d’immatriculation 
à la chambre des métiers 
sont nécessaires pour pré-
tendre à ce titre qui consacre 
la reconnaissance par ses 

pairs de la grande qualité et 
du savoir-faire d’un artisan. 
 

 
 
 

DIPLÔME DE MAÎTRE 
ARTISAN D’ART

Toutes nos félicitations  

à Fabrice Leroy, joaillier 
passionné et créateur 

de bijoux extraordinaires 
(colliers, bagues, boucles 
d’oreilles, bracelets) et qui 
restaure également des 

bijoux anciens.
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TUBERCULOSE BOVINE
Notre territoire étant très concerné par 
la tuberculose bovine, tous les acteurs 
locaux, départementaux et nationaux, 
dont Sébastien Jallet, préfet, et Maud Fai-
poux représentant la  Direction générale 
de l’alimentation se sont retrouvés sur 
l’exploitation agricole de Max et Valérie 
Vié «  Les Bois  » à Athis-Val-de-Rouvre. 
Valérie Vié en tant que présidente du ser-
vice de remplacement départemental, a fait 
un témoignage intéressant sur les mesures 
mises en place auprès des collaborateurs 
du service de remplacement. Max Vié a sou-
ligné  les  craintes des éleveurs pour faire 
les audits biosécurité par peur du résultat et 
des investissements qui seraient à réaliser. 
 A la suite des échanges sur les nombreux 
problèmes   liés   à   la   tuberculose   bo-
vine, le   préfet  a notamment annoncé le 
recrutement d’un poste supplémentaire 
pour être le correspondant local tubercu-
lose pour les DDPP 14 et 61.

Signature de la feuille de route par le Préfet, le président du 
Conseil départemental, le président de la Chambre d’agricul-
ture, le Président de la fédération des chasseurs, le président 

des vétérinaires et le président du DGS 61.

SALON DU BIEN-ÊTRE
Pour la 2ème année le salon 
du cocooning sérénité et de 
l’artisanat a eu lieu le weekend 
du 13 et 14 mai à la  salle des 
Terriers d’Athis de l’orne.
25 professionnels du «bien-
être» étaient présents  pour 
faire découvrir leurs activités : 
massage, gestion du stress, 
méditation, Qi Gong, relaxation, 
respiration, sophrologie, Yoga, 
hypnose, bioénergie, soins du 
visage…

Le rendez-vous est pris pour 
2024.
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INFORMATHIS EST DE RETOUR !

Dépannage informatique, réparation, conseil, 
assistance en agence, à domicile, à distance,
InformAthis, votre service informatique est de 

retour pour les particuliers
 Le lundi c’est SANS RDV de 10h à 12h  

et de 14h à 17h30 !
Du mardi au vendredi SUR RDV uniquement ! 

 Comment peut-on prendre RDV ?  

En appelant le 02.33.65.79.53 ou en écrivant à 
l’adresse informathis@athiscom.fr !

Jérôme Nury, député, Eliane Deniaux maire 
déléguée, et Alain Lange, maire ont répon-
du à l’invitation de Didier LEBULANGER pour 
l’inauguration de son nouvel atelier AD Soudure 
situé au Bas-Buat à Athis de l’Orne. Ce nou-
veau local de 330m2 lui permettra de pour-
suivre son activité dans de meilleures condi-
tions et facilitera l’accueil de son apprentie. 
AD Soudure répond à une gamme de fabrica-
tion très variée pour les entreprises, les collec-
tivités et les particuliers.
Derniers travaux pour notre commune : la ram-
barde de l’aire intergénérationnelle et l’escalier 
de secours de la salle des Terriers.

ATELIER AD SOUDURE

Le site de la dynamique athisienne change 
de nom 

https://www.dynamique-athisienne.org/
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DÉJEUNER AUX TRIPES DE L’ASSOCIATION DES CHASSEURS 

Un réel succès pour ce déjeuner aux tripes du 12 mars dernier avec la participation de plus de 
200 convives.

LES BALADINS DE TAILLEBOIS
Représentation théâtrale de 
la pièce «Au pensionnat des 
toujours jeunes» des «Bala-
dins de Taillebois» Samedi 15 
avril et dimanche 16 avril
Un moment de rire et de dé-
tente.
Félicitations à cette joyeuse 
troupe pour nous avoir fait 
passer une très agréable soi-
rée !

ATELIER FLORAL A LA MÉDIATHÈQUE

Nadine Lepeinteur, entourée 
de bénévoles, a organisé un 
atelier floral sur le thème de 
Pâques.

De jolis bouquets ont été 
réalisés par les participants. 
Deux ou trois fleurs et quelques 
éléments permettent de faire 
de très jolies compositions !
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CHASSE AUX ŒUFS
Le mauvais temps n’aura pas eu 
raison du public venu en nombre 
face au bois d’Athis-de-l’Orne pour 
participer à la traditionnelle chasse 
aux œufs organisée par le comité 
des fêtes.

TOUR DE L’ORNE DES CYCLISTES FÉMININES
Les amateurs de courses 
cyclistes sont venus nom-
breux sous le soleil d’Athis-Val-
de-Rouvre le 22 avril pour par-
ticiper à l’arrivée du 2ème Tour 
de l’Orne cyclisme féminin. 
Constance Marchand (Sprin-
teur Club Féminin) s’impose 
sur la 1ère étape (Écou-
c h é - l e s -Va l l é e s - A t h i s -
Val-de-Rouvre) de 110 km. 
Elle devient la première 

leader du Tour de L’Orne 
cyclisme féminin 2023. 
Alain Lange, maire d’Athis-
Val-de-Rouvre, Nathalie Gou-
let, sénatrice, Marie-Françoise 
Frouel, vice-présidente du 
conseil départemental, Eliane 
Deniaux, maire déléguée et 
Jocelyne Van Der Haegen 
adjointe, ont  remis les nom-
breuses coupes aux partici-
pantes.

Merci 
 à Jacques Nevoux 
et à son équipe de 

signaleurs pour 
avoir participé à 

l’organisation de cet 
événement.
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LES SENIORS FÉMININES DE L’US ATHIS

Encore une victoire pour 
cette belle équipe  de cham-
pionnes. Après avoir gagné la 
coupe de l’ Orne en 2022 
et 1ère  de leur champion-
nat (saison 2021/2022), de 
nouveau  elles remportent 
la coupe de l’orne en futsal. 

Bravo à cette 
équipe performante et 
félicitations au coach 

Patrick Bourge.

CARNAVAL DE L’ÉCOLE DU SACRÉ CŒUR

REPAS DES ANNIVERSAIRES DU CLUB DE L’AMITIÉ
Le club de l’amitié s’est retrou-
vé jeudi 4 mai autour d’un bon 
repas pour fêter les anniver-
saires de ses adhérents. Un 
agréable moment convivial.
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SECTION FOOTBALL FÉMININ DU COLLÈGE A FONTAINEBLEAU
Le séjour de la section football 
féminin du collège René 
Cassin s’est déroulé du 9 ou 11 
mai à Fontainebleau. Les filles 
ont pratiqué de l’escalade et 
de l’accrobranche. Elles se 
sont entrainées sur les terrains 
synthétiques du Centre 
National Sportif de la Défense 
de Fontainebleau ainsi qu’à 
l’Institut National du Football 
de Clairefontaine. Lors de 
la journée phare du séjour, 
mercredi 10 mai, le groupe 
a passé la journée à l’INF de 
Clairefontaine où l’équipe 
s’est entrainée et a visité les 
installations des équipes de 
France.

SEMAINE OLYMPIQUE AU COLLÈGE DU 3 AU 7 AVRIL
Toutes les classes du collège « René Cassin » 
ainsi que les CM2 de l’école primaire «  Le 
Petit Nicolas  » ont participé à la semaine 
olympique proposée par l’UNSS dans le cadre 
de la promotion du sport en vue des Jeux 
Olympiques de 2024 à Paris. Dans ce cadre 
nous avons proposé aux élèves d’utiliser le 
nouveau terrain de football et le city-stade en 
organisant un grand tournoi de foot (à 8 et à 3) 
tout au long de la semaine. Lors des phases 
finales du vendredi 7 avril, une animation CECI-
FOOT (discipline paralympique) a permis aux 
élèves de s’initier à cette activité.

les élèves du collège René Cassin
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JUMELAGE BROMYARD

Nos amis anglais du jumelage 
Bromyard sont venus nous 
rendre visite du 26 mai au 3 
juin.
La municipalité a organisé un 
repas le vendredi 2 juin à la 
salle des Terriers d’Athis.

 Le club de l’amitié d’Athis, qui 
compte plus de 25 joueurs 
chaque lundi, s’est déplacé à 
St Fraimbault, pour le concours 
de pétanque, moment 
convivial apprécié de tous. 
  C’est Alain Chemin qui fait 
honneur à Athis en finissant à 
la seconde place. Bravo !

CONCOURS DE PÉTANQUE

REPAS DES ANCIENS DE RONFEUGERAI

Le 21 mai 2023, la mairie de 
Rongeuferai a accueilli 39 
convives à l’occasion du Re-
pas des Ainés. Journée très 
conviviale et en musique, 
nos anciens étaient enchan-
tés. Le service a été assuré 
avec bonne humeur par des 
habitants de la commune et 
des membres du comités des 
fêtes.

de gauche à droite Germaine Gauquelin 

(née 21 mai 1927), Marcel Vicialle ( né le 3 

juillet 1926) et sa compagne.
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Pour tout renseignement, contacter : 

Association de Sauvegarde de la Chapelle  

du Sacré-Cœur d’Athis de l’Orne 

chapellesacrecoeur.athis61@gmail.com

LA CHAPELLE DU SACRE-COEUR  à ATHIS DE L’ORNE

En 1895, les religieuses des 
Dames de Marie-Immaculée 
de Longny ouvrirent un 
hospice à Athis, dans lequel 
elles recevaient des vieillards 
infirmes et malades et des 
personnes âgées.
Pour assister aux offices 
religieux, les pensionnaires de 
cet asile devaient se rendre 
à l’église.  A cette époque, 
l’Abbé Macé était curé d’Athis. 
Sous son égide et avec les 
dons des habitants de la 
commune et des communes 
environnantes, la chapelle 
du Sacré-Cœur fut édifiée. 
Le projet de cette édification 
fut lancé en décembre 1901. 
L’édification fut faite ensuite 
sur les plans de M. Pignard, 
alors jeune architecte athisien.
La façade de la chapelle est, 
pour partie, en granit sculpté, 
enrichie d’une rosace aux 
reflets chatoyants ; les piliers 
sculptés eux aussi, portent 
deux signatures : l’une est « 
V. MOORS, mai 1912 », l’autre 
« C. JACQUIER, Sculpteur, 
CAEN ». Ce dernier était un 

sculpteur réputé ayant réalisé 
de nombreuses œuvres, tant 
en France qu’à l’étranger, 
notamment aux Etats Unis. 
L’autel est pour sa majeure 
partie en marbre blanc. Il a été 
offert par la famille Goret, en 
remerciement, après la guerre 
de 1914-1918.
Cette chapelle ainsi que les 
constructions de l’hospice 
sont devenues ensuite la 
propriété de la Congrégation 
de la Providence de Sées. 
Cette dernière ayant décidé 
de vendre la Chapelle, une 
association a été créée 
pour que cette chapelle soit 
conservée dans le patrimoine 
d’Athis, en mémoire de ceux, 
bien souvent de condition 
modeste, qui ont contribué à 
son édification.
L’association l’a donc acquise 
et depuis cette date, a refait 
l’installation de chauffage 
et d’électricité, bouché une 
porte donnant sur la propriété 
voisine et  rejointoyé  l’escalier, 
fait restaurer un des vitraux, 
nettoyer la rosace et fait 

refaire ses joints extérieurs. 
Un escalier de sortie de 
secours a été construit et le 
mur donnant sur la rue a été 
percé et muni d’une porte. La 
porte principale a été refaite à 
l’identique.
Pour récupérer les fonds 
nécessaires à la continuation 
des travaux de restauration 
et à l’entretien de la chapelle, 
l’Association organise 
chaque année deux ventes 
de livres d’occasion, un 
buffet campagnard animé 
gracieusement par le club 
de « Questions pour Un 
Champion » de Caen, ainsi 
que des animations diverses 
annoncées dans la presse 
locale.
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KERMESSE DE L’ÉCOLE PUBLIQUE DU PETIT NICOLAS D’ATHIS
Le public était nombreux, le 23 juin dernier, pour parti-
ciper à la kermesse organisée à l’école du Petit Nico-
las par l’APE « Les P’tits Bouts d’Athis ».
Par un temps estival, les familles et amis ont pu assis-
ter au joli spectacle préparé par les professeurs des 7 
classes de l’école. Les enfants ont mis tout leur cœur 
pour danser, chanter, dire des poèmes, et furent cha-
leureusement applaudis par les spectateurs.
Les stands variés ont permis à tous de se divertir dans 
la bonne humeur mais aussi se restaurer avec les gril-
lades et boissons préparées sur place par les béné-
voles de l’APE. Les fonds récoltés pendant cette soi-
rée permettront la mise en œuvre de projets scolaires
l’année prochaine, dans le cadre du Parcours Culturel des élèves de l’école. La fête aurait été 
moins belle sans l’aide de Comité des Fêtes, du Service Animation et des bénévoles de l’APE 
qu’il se doit de remercier ici.

MÉCHOUI DE LA CARNEILLE
Le Dimanche 18 juin le comi-
té des fêtes de la carneille or-
ganisait un méchoui dans le 
parc, malgré les intempéries 
150 convives se sont réunis 
pour déguster ce repas festif
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FÊTE DE LA MUSIQUE
À Ségrie-Fontaine  : Une belle participation cette an-
née pour la fête de la musique de Ségrie-Fontaine qui 
a eu lieu le mardi 13 juin. Félicitations à l’équipe de l’AL-
VR, à l’APE et à la section foot du foyer laïque, prési-
dée par Madame Étienne Claudine à l’entrain contagieux. 
À Athis de l’orne : Le comité des fêtes a organisé le 17 juin la fête 
de la musique.
Soirée animée de chansons francophones accompagnant le 
repas sous chapiteaux,  puis à 22h la scène se déchaîne avec 
un groupe hard-rock. Les bénévoles du comité des fêtes n’ont 
pas démérité, de nombreux élus et les Athisiens leur ont tenus 
compagnie. Merci pour l’organisation et la participation !

LA FINALE DES UF16
Ce samedi 3 juin, nos U16F jouaient leur première finale de la 
Coupe de l’Orne ! Nos Athisiennes se sont rendues à Domfront 
pour y affronter le FC Pays Aiglon. Malheureusement, malgré le 
déplacement d’une centaine de supporters Athisiens et d’une
belle prestation de nos joueuses, elles s’inclinent sur le score 
de 3-0. Une belle fierté d’être arrivée jusqu’au dernier carré pour 
le groupe de 19 joueuses accompagné de leurs 3 éducateurs 
(Adèle, Emeric et Olivier).
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L’ÉTOILE ATHISIENNE
Un beau week-end et une saison pleine de victoires se sont 
déroulés les 24 et 25 juin 2023 à Flers, avec Les Championnats 
de France de Gymnastique, où les aînées ramènent une nou-
velle fois « la coupe à la maison » en décrochant fièrement une 
8 ème place /38. Pour leur première participation à des Cham-
pionnats Nationaux, les petites Jeunesses se classent 29 ème 
/53. Une très belle performance pour toutes ces gymnastes, 
dont nous sommes très fiers. Un grand merci aux parents, aux 
juges et aux élus d’avoir soutenu cette compétition.

JOURNÉE DE LA FORME
Le 19 juin s’est déroulée la journée de la forme, organisée par  
« génération mouvement » Dès 9h30 le matin plusieurs stands 
sont présents à la salle des Terriers, (Aloe Vera, réflexologie 
plantaire, ASEPT, Siel bleu...) et plusieurs activités physiques 
sont proposées, (gymnastique, yoga, marche nordique...) Après 
l’effort, le réconfort, 69 participants partagent apéritif et re-
pas. L’après-midi, la journée se poursuit avec d’autres activités, 
(échecs, Scrabble, pétanque...) Pour finir, un goûter est propo-
sé à plus de 90 personnes avec une démonstration de danse 
country. Félicitations aux organisateurs !

VIDES GRENIERS DES ASSOCIATIONS
Dimanche 1er mai l’US Athis organisait son premier vide grenier. 
Malgré une météo maussade, 34 exposants avaient pris place 
afin de contenter visiteurs, collectionneurs et bien d’autres. 
Cette journée a été très satisfaisante, vous pouvez d’ores et 
déjà prendre date pour l’année prochaine. Deux autres vides 
greniers font leur première expérience, organisés par l’as-
sociations de foot de Ségrie Fontaine et l’association queue 
d’aronde d’Athis le 11 juin. La météo capricieuse n’a pas décou-
ragé les organisateurs, exposants et visiteurs. Le 2 juillet c’est 
au tour du comité des fêtes de Ronfeugerai sous une météo 
clémente de renouveler comme chaque année.
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L’industrie du coton a débuté 
vers 1740-1780 autour de 
Falaise. À l’apparition des 
métiers anglais, les fileurs 
de Falaise s’opposent à 
l’installation des mécaniques 
à carder et filer. Athis profite de 
cette méfiance et des filatures 
de coton s’implantent le long 
de la Vère pour bénéficier 
de l’énergie hydraulique. Le 
précurseur est Pierre Hardy, 
qui se fixe d’abord au lieu-dit 
la Petite Suisse en 1818 (rive 
gauche, côté Saint-Pierre-
du-Regard), puis aux Vaux-
de-Vère (en face, rive droite, 
commune d’Athis). Comme 
tout novateur, « beaucoup 
de personnes, et son père 
en premier, se moquèrent de 
son hardiesse ». La filature 
de Planquivon est installée 
en 1822 par Madame veuve 

Bazin à l’emplacement de 
son moulin à blé, et elle est 
rachetée plus tard par M. 
Boisne. Au Buat, vers 1830, 
Madame Bazin-Duclos établit 
une autre filature à la place 
de son moulin à grains. En 
1847 elle demande à installer 
son usine du Buat en aval 
de l’ancien moulin, là où la 
Vère s’élargit. L’usine du Buat 
devient par la suite la filature 
Melidor. Le moulin de la 
Planche à l’Âne, aux Avenages, 
est reconverti par Jacques 
Madeline, vers 1827, en trois 
filatures successives sur le 
même bief. En 1853, l’usine 
des Vaux-de-Vère emploie 
122 ouvriers, Planquivon 80, Le 
Buat 59 et les 3 filatures de la 
Planche-à-l’Âne 83. Le coton 
arrive à l’usine sous forme de 
balles compactes, qui sont 
nettoyées dans la salle des 
batteurs : elles sont brassées 
dans une cuve cylindrique par 
un volant batteur et ressortent 
en nappes. Ensuite s’effectue 

le cardage pour parfaire le 
nettoyage et démêler les 
fibres : la nappe passe sur un 
cylindre dentelé, la carde, 
qui aligne les fibres et forme 
un ruban de carde. Puis c’est 
le filage : la force de l’eau 
entraîne d’immenses volants 
couplés aux bancs à broches 
(tiges traversant chacune 

une bobine). La rotation de la 
broche permet une torsion du 
ruban après son étirage et on 
obtient ainsi le fil. Le coton est 
importé d’Amérique (Géorgie 
et Louisiane), via Le Havre. En 
1840, l’usine de Planquivon 
en importe 90000 kg. En 
1860, la guerre de Sécession 

interrompt le commerce du 
coton et prive les usines de 
matière première. Le 3 octobre 
1862 le maire d’Athis et le 
conseil municipal s’adressent 
à Napoléon III « pour le prier 
de venir au secours d’une 
nombreuse population 
ouvrière honnête et laborieuse 
qui se trouve réduite à une 
extrême misère par suite 
de la crise commerciale qui 
frappe l’industrie cotonnière… 
les souscriptions, les dons 
volontaires sont épuisés. » 
À partir de 1865 le travail 
reprend, les industriels 
s’approvisionnent ailleurs 
qu’aux USA. Les usines de 
la Petite Suisse et des Vaux-
de-Vère deviennent la « 
Martinique », du nom de l’île 
qui fournit du coton. L’usine 
de la Martinique est agrandie 
entre 1861 et 1867, idem 
pour Planquivon en 1868. En 
1881 est formée la Société 
Anonyme des Filatures de la 
Martinique. 

LE XIXème,  
LE SIÈCLE DU TEXTILE  

 
 

LES INDUSTRIES

3ème partie

Usine du Buat- Future  
filature Melidor

esclaves travaillant le coton 

usines de la Martinique
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Elle comprend trois usines le 
long de la Vère : la Martinique, 
le Bois-Baronnet (fondé 
en 1891 rive gauche) et le 
Réservoir, dernière filature 
fondée en 1896. La société 
acquiert également deux 
bâtiments à la Planche-à-
l’Âne lui servant de magasins. 
La production de la S.A. 
Martinique consiste en cotons 
filés écrus pour tissage, 
chaînes et trames, et retors. Ils 
sont vendus aux tissages de 
Condé-sur-Noireau, Flers, La 
Ferté-Macé, Laval, Mayenne, 
Cholet, Rouen et dans la région 
de Roanne et Thizy. Très vite 
les installations hydrauliques 
ne suffisent plus à assurer un 
fonctionnement régulier et 
permanent. Les « pompes 
à feu » font leur apparition 
comme moteurs auxiliaires 
: la vapeur devient source 
d’énergie indispensable. Des 

centrales thermiques sont 
construites et de grandes 
cheminées s’élèvent au fond 

de la vallée. En 1840 
Planquivon dispose du 
moulin à eau et déjà 
d’une machine à vapeur 
de 10 chevaux. La plupart 
des filatures fonctionnent 
uniquement à l’énergie 
hydraulique jusqu’en 
1860. En 1862 l’usine du 

Buat dispose d’un moteur 
à eau et à feu. En 1867 et 1868 
des générateurs à vapeur 
sont construits à La Planche-
à-l’Âne et à Planquivon. À 
La Martinique une première 
chaudière à vapeur est installée 
en 1865 et une seconde en 
1868 (80CV). Les machines 
à vapeur sont difficiles à 
maîtriser et une 
des usines de la 
Planche à l’Âne 
est incendiée 
en 1868. Elle est 
reconstruite en 
1869 par Émile 
Lepeltier, et 
agrandie vers 
1891. L’usine de 
la Petite Suisse 
est détruite par un incendie 
en 1870 et rebâtie l’année 
suivante. Dans les années 1860, 
M. Raoul Bazin propriétaire 
de deux moulins aux Vaux-
de-Vère décide de créer un 

tissage mécanique de 
coton à la place de l’un 
d’eux. Jules Germain, un 
grand patron de Condé 
rachète son usine en 
1878. Celle-ci fonctionne 
avec une turbine 
hydraulique et une 
chaudière à vapeur. Elle 

produit jusqu’à 190 tonnes 
de drap de coton par an. 

Cependant les usines de la 
vallée de la Vère vont souffrir 
de la concurrence de Flers. 

Les voies de communication 
sont essentielles pour 
l’acheminement du coton, 
puis du charbon. L’accès à la 
vallée est difficile, le coût du 
transport élevé. Vers 1831 est 
tracée la route de Putanges 
à Condé. Le maire d’Athis, 
Fauvel, n’a pas été assez 
influent ou s’est opposé au 
passage par Athis. Face au 
mécontentement de ses 
administrés, il démissionne. 
De son côté, Flers bénéficie 
de deux axes routiers 
importants Caen-Laval (1824) 
et Verneuil-Granville (1839). 
Cette position est renforcée 
par la construction des lignes 

de chemin de fer Paris-
Granville (1866) et Caen-
Laval.( 1873-1874). Les filatures 
d’Athis vont, au début XXème 
siècle, successivement cesser 
leur activité. Et la population 
du canton d’Athis qui avait 
augmenté de 18% entre 1806 
et 1861 va chuter de 35% entre 
1861 et 1901, au profit de Flers.

Usines de la Planche à l’âne

Usine de Planquivon

Tissage des Vaux-de-Vère

Agnès SAGET
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Athis-Val-de-Rouvre 
lundi 13h30-17H30  
du mardi au jeudi de 8h30 à 
12h00 et de 13h30 à 17h30 
Le vendredi 8h30 à 12h00 et 
de 13h30 à 16h45 
Tél. : 02 33 98 11 11 
Mail :mairiecentre@avdr.fr 
(nouveaux horaires à partir du 
1er Septembre 2023) 
 

Ronfeugerai
Lundi de 14h00 à 18h00
 

Tél. : 02 33 66 28 65

Mail : mairiederonfeugerai@
avdr.fr 
 

La Carneille
Lundi de 14h00 à 18h00
et jeudi de 9h00 à 12h30
Tél. : 02 33 66 20 10
Mail : mairiedelacarneille@
avdr.fr 
 

Taillebois
Lundi de 9h00 à 12h00

Tél. : 02 33 64 48 56
Mail : mairiedetaillebois@avdr.
fr 
 

Notre-Dame-du-Rocher
Vendredi de 11h00 à 12h30
Tél. : 02 33 64 29 44
Mail : mairiedenotredamedu 
rocher@avdr.fr 
 

Les Tourailles
Vendredi de 8h30 à 10h30
Tél. : 02 33 64 46 44
Mail : mairiedelestourailles@
avdr.fr 

Bréel
Mardi de 9h00 à 12h00
Tél. : 02 33 66 51 06
Mail : mairiedebreel@avdr.fr 
Ségrie-Fontaine
Mercredi de 9h30 à 12h00
et jeudi de 15h00 à 18h30
Tél. : 02 33 66 26 50
Mail : mairiedesegriefontaine 
@avdr.fr

HORAIRES DE VOS MAIRIES

LES SERVICES DE SANTE
Cabinet médical:  
 

Médecins généralistes de 
Pont dOuilly assurant des 
consultations à la maison 
médicale:

Docteur Boquet lundi toute la 
journée
Docteur Robin mardi 8h30-
12h00
Docteur Guérin mardi 13h-18h
Docteur Kozisek mercredi et 
vendredi toute la journée
Docteur Alix jeudi toute la 
journée
 
Vous pouvez prendre RDV 
par téléphone  
 tél. : 02 31 68 64 99  
 
ou sur Easyrdv.fr

Un nouveau numéro gratuit
de médecin généraliste de 
garde : 116 117 
(le soir après 20h, le samedi 
après 12h00, les jours fériés) 
si : 
– vous avez besoin d’un 
conseil ou d’un avis médical ;
– vous avez un doute sur 
votre état de santé ou 
des symptômes qui vous 
semblent nécessiter une 
consultation médicale ou une 
visite à domicile. 
En cas d’urgence vitale, il faut 
toujours composer le 15

Autres numéros utiles de 
services de santé : 
 

Cabinet infirmier SCP. N., 
A. Dufresne, A. Théroin, N. 
Louveau, tél. : 02 33 37 94 94
Cabinet infirmier Athi’Santé, 
A. Charbonnier, C. Froc, A. 
Faucher, Y. Blais, tél. :  
02 33 96 10 47
Kinésithérapeute, N. Houlette, 
tél. : 02 33 96 19 58
Podologue, D. Verite,  
tél. : 06 71 12 11 06
Pharmacie Levy,  
tél. : 02 33 66 41 14

NUMÉROS D’URGENCE
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Athis-de-l’Orne  
déchets recyclables: 
mercredi soir 
déchets ménagers: 
jeudi soir 
 
 
 

déchets recyclables ET 
ménagers pour les communes 
suivantes : 
La Carneille, Ronfeugerai & 
Taillebois  

Mardi matin 
 

La Carneille (La Cavée) 
Lundi matin 
 

Bréel, Notre-Dame-du-Rocher 
& Ségrie-Fontaine Jeudi matin 
 
Les Tourailles Mercredi matin 
 
  

MA MUTUELLE DE VILLAGE 
 

 

La complémentaire de santé qualitée 
proposée par votre commune d’Athis Val de 
Rouvre 
Aujourd’hui il est difficile de se soigner si vous 
ne disposez pas d’une complémentaire santé. 
Votre santé est un bien précieux qu’il ne faut 
pas négliger. La ville d’Athis Val de Rouvre 
vous propose d’adhérer à Ma mutuelle village 
une complémentaire santé proposée et 
négociée avec l’ASPBTP.  

 

Pour plus d’informations : 
 

Charlyne FLAMBARD par téléphone au  
06 31 74 96 19    ou au    02 31 50 35 50
ou par mail :  cflambard@complevie.fr 
• N’hésitez pas à vous rendre dans notre 
agence de Flers
37, Rue de Domfront - 61100 Flers
Du lundi au jeudi de 9h00 à 12h00 /  
13h45 à 17h30, vendredi de 9h00 à 12h00  
et de 13h45 à 16h00

Dans le cadre du dispositif 
des conseillers numériques 
de France Service du Plan 
France Relance, Alice Poggio-
li, conseillère numérique de 
la Fabrique du Bocage, vous 
propose gratuitement des ac-
compagnements à l’autono-
mie numérique. Sous forme 
d’ateliers collectifs, de perma-
nence pour des rdv individuels 
ou en binôme, à Rabodange 
ou à Briouze, cette médiation 
numérique s’adresse à toutes 
les personnes désireuses de 
se former, que ce soit sur or-
dinateur, tablette ou smart-
phone. Les réservations sont 
obligatoires et se font au 

COLLECTE DES DÉCHETS

MÉDIATION NUMÉRIQUE

07 52 07 71 53 ou  
06 41 12 79 47 

vous pouvez aussi nous 
contacter par mail:  

numerique@
fabriquedubocage.fr
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ATTENTION AUX FRAUDES !

Ne brûlez pas vos déchets 
verts ! Le brûlage des déchets 
verts nuit à la qualité de l’air et 
à la santé et peut être à l’origine 
de troubles du voisinage 
générés par les odeurs et la 
fumée. Pour ces raisons, il est 
interdit de brûler les déchets 
verts. Des solutions existent : le 
compostage, le paillage ou la 
collecte en déchèterie... Brûler 

50 kg de végétaux émet autant 
de particules que 100 à 1 000 
allers-retours pour rejoindre 
une déchetterie située à 10 km, 
en fonction du type de véhicule.
Le respect de ces dispositions 
est l’affaire de tous : particuliers, 
collectivités, entreprises et
agriculteurs. Il est possible 
d’alerter les services d’hygiène 
de la mairie en cas de non-

respect de l’interdiction de brûler 
les déchets verts chez soi. Toute 
infraction à l’arrêté ci-dessous 
expose les contrevenants à 
une sanction de deux ans 
d’emprisonnement & 75 000 € 
d’amende. Si ses voisins sont 
incommodés par les odeurs, ils 
peuvent par ailleurs engager la 
responsabilité du contrevenant 
pour nuisances olfactives.

GENDARMERIE D’ATHIS 
 

Horaires d’ouverture :
• Mardi et jeudi de 14h00 à 18h00
• Dimanche et jours fériés de 9h00 
à 12h00 et de 15h00 à 18h00 
tél. : 02 33 62 81 80 (même en dehors 
de ces horaires)

BUREAU DE POSTE D’ATHIS
Horaires d’ouverture : 
• lundi & mercredi : 14h00-16h30 
•mardi, jeudi & vendredi : 9h00-
12h00 & 14h00-16h30 
• samedi : 9h30-12h00  

MARCHÉS
La Carneille
la Halle au Beurre,
tous les 1ers dimanches du mois
de mars à novembre

Ségrie-Fontaine
chaque mardi soir

Athis-de-l’Orne
Place Saint-Vigor,
tous les mardis matin

MÉDIATHÈQUES 
 

Athis-de-l’Orne
14, rue Guy-Velay
Tél. : 02 85 29 82 53 
 
Ségrie-Fontaine
1, rue de La Fontaine Secrète
Tél. : 02 33 64 09 41

Extrait de l’arrété préféctoral n°2350-22-00087 du 28 septembre 2022
LE BRÛLAGE À L’AIR LIBRE DES VÉGÉTAUX EST STRICTEMENT INTERDIT !

Chacun se doit de respecter la 
réglementation afin de préserver 
la qualité de vie de la collectivité. 
Utilisation d’engins bruyants 
(tondeuses, tronçonneuses, 
motoculteurs, scies...) strictement 
réglementée :

Jours ouvrables :  
8h30/12h00 - 14h00/19h00
Samedi :  
9h00/12h00 - 15h00/19h00 
Dimanche et jours fériés : 
10h00/12h00

NUISSANCES  
SONORES

Depuis quelques mois diverses escroqueries se diffusent en 
usurpant l’identité de la DGFIP (direction générale des finances) 
de toutes les banques, des fournisseurs de téléphonie mobile et 
d’énergie (EDF, GDF...). Attention aussi aux escroqueries aux faux 
ordres de virement ! Les fraudes sont partout, dans nos boîtes aux 
lettres, dans nos boîtes mail, par téléphone, derrière notre porte !
En cas de doute, NE RÉPONDEZ PAS que ce soit par mail, par 
courrier, par téléphone ou à votre porte. Contactez vous-même les 
services concernés avec vos numéros d’identifiant ou de clients afin 
d’être certain qu’ils soient bien à l’origine de ces démarches. Dans le 
cas contraire signalez-leur la tentative de fraude. N’HÉSITEZ PAS à 
INFORMER les personnes les plus accessibles pour les fraudeurs !

SOYEZ VIGILANTS !

DÉCHÈTERIE DE LA CARNEILLE 
 

Horaires d’ouverture : 

Lundi : 14h-16h45
Mercredi : 9h-11h45
Vendredi : 14h00-16h45
Samedi : 9h00-12h45  
13h15-16H45 

Jours de Fermeture :  
fermée le mardi, jeudi et dimanche
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Groupe Construisons ensemble l’avenir d’Athis Val de Rouvre  
A mi-mandat, je tiens à remercier l’ensemble des Conseillères et des Conseillers Municipaux 
de la majorité pour leur collaboration sans faille et pour leur engagement envers leur
commune pendant ces trois années. C’est ensemble que de nombreux projets de notre
programme se sont construits et aujourd’hui contribuent à dynamiser et à faire évoluer notre 
commune d’Athis-Val-de-Rouvre. D’autres projets vont se poursuivre dans les prochains mois 
pour optimiser la qualité de vie dans notre belle commune rurale Athis-Val-de-Rouvre : au 
2ème semestre 2023, l’aménagement du bourg de Notre-Dame-du-Rocher, des Tourailles, 
trottoirs route de Ronfeugerai, fin d’étude puis en 2024 travaux de la place St-Vigor, en 2023 
chauffage et vitrage de la salle des Terriers à Athis-de-l’Orne, en 2023 réfection du terrain de 
football de Ségrie-Fontaine, en 2024 étude piste cyclable entre Athis-de-l’Orne et Flers, étude 
dès la rentrée de septembre 2023 puis création en 2024 d’un RPE (Relais Petite enfance) en 
remplacement du local Ados à Athis-de-l’Orne, isolation et  réaménagement du préau de 
l’école de Ségrie-Fontaine, étude aménagement trottoirs pour La commune de la Carneille et 
de Ségrie-Fontaine, en 2025 1ère tranche de travaux de l’église St-Vigor etc ... 

Après une succession de Conseils Municipaux mouvementés et peu constructifs, le
renouvellement des membres de la minorité permet aujourd’hui, de travailler en toute sérénité
et dans une ambiance apaisée pour le bien de tous. Merci aux nouveaux membres de la
minorité ! 

Bonnes vacances à toutes et à tous !

Alain LANGE 
 
 

Groupe BAthissons en Val de Rouvre 

« Pour ce qui est de l’avenir, il ne s’agit pas de le prévoir, mais de le rendre possible »  
Antoine de St Exupéry.

Notre commune souffre de plus en plus de la diminution de la très jeune population, du fait du 
faible taux de naissance, et d’un exode de nos jeunes diplômés, vers des territoires économi-
quement plus porteurs. Bien sûr, notre démographie est similaire à celle du département et à 
de nombreux territoires ruraux.
Cette situation a pour conséquence que, depuis plusieurs années, des classes ferment, la der-
nière en date étant celle de l’école du Val de Rouvre, à Ségrie Fontaine.
De plus, du fait du contexte économique actuel et de l’augmentation des charges, nos struc-
tures dédiées à la petite enfance et à la jeunesse sont en difficultés financières.
Toutefois, nous sommes convaincus que ceci n’est pas une fatalité et que nous pouvons gar-
der une dynamique de territoire grâce notamment, à la création d’un RPE (relais parents en-
fants), qui permettrait de mieux soutenir et coordonner les assistantes maternelles, premier 
mode de garde de notre secteur, et d’offrir ainsi un service, jusque-là inexistant, aux familles 
comme aux professionnelles. Ce maillon manquant pourrait être un début de réponse pour 
attirer de nouvelles familles et asseoir une stabilité démographique dans nos villages.

LA PAROLE AUX ÉLUS


